

■ CME Weiterbildung • Zertifizierte Fortbildung Continuing education

- 695 Diagnostik und Therapie der chronischen Pankreatitis**
Diagnostics and therapy of chronic pancreatitis
A. König · U. König · T. Gress
- 708 CME-Fragebogen**
Questionnaire



■ Klinische Studien Clinical studies

- 756 Kardiale Auswirkungen der Fußballweltmeisterschaft 2006**
Cardiovascular events during World Cup Soccer 2006
H. Löllgen · S. Nitschmann

■ Medizin aktuell Medicine today

- 759 Bericht vom 49. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Pneumologie und Beatmungsmedizin e.V., 09.–12. April 2008 in Lübeck**
Report of the 49th congress of the "Deutsche Gesellschaft für Pneumologie und Beatmungsmedizin e.V." in Lübeck on 09.–12. April 2008
P. Stiefelhagen

■ Mitteilungen Notification

- 711 Mitteilungen des Berufsverbandes Deutscher Internisten (BDI)**
Notifications of the Professional Association of German Internists
- 725 Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin (DGIM)**
Notifications of the German Society for Internal Medicine

■ Verschiedenes Miscellaneous

- 761 Leserbrief** Letters to the editor
- 771 Termine** Forthcoming meetings
- 772 Vorschau** Preview
- 772 Impressum** Imprint

Titelbild: avatra images/peter widmann

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Internist ist ein international angesehenes Publikationsorgan und widmet sich allen Aspekten der Inneren Medizin. Die Zeitschrift richtet sich an niedergelassene und in der Klinik tätige Internisten sowie an internistisch besonders interessierte Praktiker und Allgemeinmediziner. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Internist is an internationally respected journal dealing with all aspects of internal medicine. The journal serves both the scientific exchange and the continuing education of internists working in practical or clinical environments as well as of general practitioners who are particularly interested in internal medicine. The focus is on the topics of prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies. Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Internist* are reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Current Contents (Science Edition of the Journal Citation Report) and Medline.